
 

第 1２０８回 例会  Ｎｏ．27 令和５年４月１３日 (木) 

■ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ゙  「我等の生業」 「四つのテスト」 

■出席報告 会員４３名中２０名出席 

■出席率 

■スピーカー 

 

５０．００％   出席計算人数４０名 

会員 川原弘久さん 小野素尊さん 
 

 

会長挨拶                    武山卓史 

皆さんこんにちは。 

この後1時30分からフロー

ター10名、2760地区の米山

奨学生オリエンテーション

がございます。当クラブは

今月から新しい米山奨学生

を迎えることになりまし

た。今日僕もその奨学生に

会ってきます。近々彼女を

例会にお迎えすることになると思いますので、その時は

またよろしくお願いします。 

2006年の当クラブでお世話しました米山奨学生の呉さん

が今、上海で弁護士を勤めていて、ようやくコロナ開け

て事務所旅行で日本に行けることになりましたというこ

とで、来月の5月25日前後に日本に来る予定です。 

ちょっと例会出席の都合は合わないみたいなので、ぜひ

有志の方でお会いしたいと、当時カウンセラーだった森

田さんにそういった連絡がありました。また詳しい日程

とかが決まりましたらご連絡しますので、こちらもぜひ

ご参加よろしくお願いします。 

それで今日ですけども、テーブルの上にチラシが置いて

ありますが、前から言っていた丸の内ロータリーの奉仕

を一つにまとめるということで、チャリティーフェスと

いうのをやろうかと企画しています。 

もう日にちは確定していまして、6月11日、昼の部と夜

の部に分かれています。夜の部の方で名古屋ろう学校の

軽音楽部の方もそこのステージで演奏してもらいます。

昼は一応、僕の仕事がらアイドルのフェスティバルみた

いな形でやろうと思っています。 

今池ガスホールというのが、今池のガスビルの9階にあ

るホールで、とても見晴らしの良い収容人数が約300ぐ

らいです。こちらの方に出演したいというアイドルが15

組で、ちょっと時間の調整をどうしようか困っていると

ころです。ぜひお友達ご家族の方、なかなかこういう機

会がないと思いますので、そちらの方もぜひお越しくだ 

 

さい。で、お願いがありましてチラシの一番下の空欄の

ところに協賛って書いてありますけど、一応協賛企業に

なります。名前を載せたいので、皆さんの会社の名前を

ちょっと載せていただければと思います。それによって5

万よこせとか、そういうことはありませんので、収益は

全てうちで今支援している名古屋ろう学校、メイクアウ

ィッシュ、アワハウス、慈友学園、この4つの団体に寄

付しようと思っていますので、是非そちらの方も御協力

お願いします。 

コロナもあけてこういったイベントがものすごく盛んに

なってきていまして、皆さんもご存知だと思うんですけ

ど、コンサートチケットの値段はどんどん上がっていま

す。この間、ノーベル文学賞とかボブディランのライブ

があるというので聞いたら、一番高い席5万円だそうで

す。通常のチケットが2万円とびっくりしていたら、先

週ZIPエフエムから連絡があって、「なかなかお客さんが

入らないから招待券を配ります」と。やっぱりちょっと

高すぎたのかな。ただ、まあ、そういったコンサートに

行く世代もだんだん年齢が上がっているので、お金に余

裕があるわけじゃないけど、日本のアーティストでも平

均が1万円ぐらい平気でするようになって来ましたよ

ね。ただ、それに反してアイドルのチケットって物凄く

値段が下がっていまして、これ今回VIP席5列目以内確

定で5,000円にしているんですけれども、もうこれでも

高いくらいで、SSが3,000円でS席2,000円ですけど、

今通常一番安い席は無料です。ただ、これはどういうも

のかと思うんですけど、大体1,000円ぐらいで、ただで

儲からないじゃないかと思うかもしれませんけど、こう

いったライブが終わった後の特典会というんですか。

今、握手はしないですけどそこで儲けるので、とにかく

この場に来てくれれば万歳という、まあ変な話、タダで

来てもらうのはちょっとアレなので、気持ち的に値段は

つけさせてもらいましたけど、ぜひこの6月11日、よろ

しくお願いします。ありがとうございました。 

４月の祝福 
誕生日 結婚記念日 

1日 川原弘久さん 7日 高山さん 
5日 
 

河原さんご夫人 15日 松尾さん 
森田さんご夫人 21日 恵利さん 

7日 
 

亀井さんご夫人  
成田さんご夫人 

24日 岩田宏さん 
 



 ニコＢＯＸ 
●本日は会員卓話です。小野素尊さん、川原弘久さんに 

お話しいただきます。よろしくお願い致します。 

武山、加藤、髙坂、矢野、佐久間、川原、水野、後藤、 

恵利、松尾、長谷川、亀井、杉江、西川、（敬称略） 

岩田さん  お誕生日のお花をありがとうございます。 

小野さん  会員卓話よろしくお願い致します。 

堀江亮介さん  本日深夜発でフィリピンにダイビングに行 

ってきます。健康に感謝。 

今村さん  本日はつたない話となりますがどうぞよろしく

お願い致します。 

●春のニコニコ感謝 DAY        会長以下18 名 

本日合計  ７７，０００ 円 

 

会員卓話 

川原弘久 

 

実は偕行会グ

ループは、数

年前から認知

症対策を一生

懸命取り組ん

でおります。 

ちなみに2025

年の2年後に

は認知症が750万人ぐらい出ると言われています。65歳以

上の方は、もう5人に１人が認知症になると言われてい

て、2035年には1,000万人越します。 

コロナみたいなものは急性で、ばあっと広がるがあと静ま

りますが、これ(認知症)はずっと続きます。治療法はエー

ザイが薬を出しましたが、本当にごく初期しか効かないと

思っているので、認知症の今唯一の対策は早期発見して、

うちだと運動療法とか人口炭酸泉をうまく使ってできるだ

け進行が抑えられるように努力していますが、そういう方

法ぐらいしか手がないんです。 

ロータリーに出てくる皆さん方はそうそう認知症になられ

ることはないでしょうが、過去に丸の内から二人ほど認知

症の方が出て、うちで治療させてもらいました。そういう

ことで認知症を一生懸命やっています。ここからの情報で

すが、実は私は河村市長に直談判してきて、今名古屋市は

65歳以下の方はワンコインで検診が受けられます。 

これは診療でやってくれるかにもよりますが、長谷川式み

たいな簡単なスクリーニングを、65歳以上無料になりまし

た。もしスクリーニングでひっかかった場合は、CTやMRI

あるいはスペクトとこの3つぐらい精密検査をやることに

なります、これは自己負担で全部やりますと、数万円くら

いかかります。 

名古屋市は10月からこれを無料で、市が行ってくれること

になりました、お知り合いの方にできるだけ早く検診を受

けて、もし異常があったら精密検査を受けてくれと伝えて

ください。10月以降ですよ。一番いいのはスペクトだと思

いますが、もうしばらくすると岩田君がやっているPET

で、ベータアミロイドが測定できるようになるとこれが一

番ですけど、ここへ行くまでまだ時間がかかりますので、

今のところスペクトが一番かなと思っています。スペクト

にレビー小体型にある鑑別診断できますので、ぜひそうい

う情報をいろいろな方にもお伝え願いたいなと思います。

僕は今、そのために地域へ出ていて、地域の住民に後援会

組織してもらって、市会議員などにお願いして。あの地方

選挙が終わったらまた来月から始めますが、2～30人集まっ

てもらいます。認知症というのは本当に家庭生活が破壊さ

れますと言って脅しをして、できるだけ早く受診してくだ

さいと言っています、今名古屋市は全国で一番進んだ認知

症対策の自治体になろうとしていますので、どうか皆さん

にご利用いただきたいと思います。 

介護施設は非常にピンチなんです。 

なぜかというと、介護保険から給付される給付料というの

は非常に安いので、従業員にたくさん給料を払えません。

率直に言って介護職員というのは、日本の平均賃金よりも

20～30％下です。だから若い人は見向きもしません。した

がって、家族が認知症になっても大体グループホームの中

に入れたり、精神病院の中に入れたりするのですが、入れ

るとは限らないです。そうなると家庭で介護しないといけ

ないというのがこれからの時代です。そうすると、ワーカ

ーケアラーなど働きながら介護する。最近問題になってい

るのはヤングケアラー。これは高校生の15人1人がもうケ

アしていると言われていますが、もっとこれ増えます。 

ヤングケアラーは学力激減します。夜12時までケアして、

それから学校へ行っても寝ちゃうに決まっています。中学

生もケアに入ったという話もあって、これでは日本の社会

が崩壊すると僕は思っているんです。この辺を何とかしな

きゃいけないと思っています。 

私どもはインドネシアに拠点があり、インドネシアは幸い

なことに看護師が余っています。７月には25人、インドネ

シアから介護士として特定技能を使って偕行会に入れま

す。バンジャルマシンという南カリマンタンの市から入れ

るんですが、ここでは看護師が1年に1000名誕生するの

に、病院がないものだから100人ぐらいしか就職できな

い。こういう人たちを介護士として日本に連れてくるとい

うことに取り組んでいて、最終的には数百人単位で入れる

ことになると思います。うちだけではなくていろいろな施

設に回したいなと思っています。 

ただ、今、介護施設は学研が非常にたくさんやってまし

て、とりあえず学研と提携して800人ぐらいを送るという

ことになっていますが、しかし介護者が出たり、認知症が

出たりしても何とかなるとも思われたら大間違いです、皆

さん。警告しておきますが、自分のところで面倒を見なき

ゃいけないという時代に入っていますから、偕行会みたい

に努力しているところはいろんな施設に人を送り込んで、

施設が動くようになるとしても、それは数年単位でかかり

ます。 

その間に認知症になったり、要介護が出たら、恐らく基本

的には家庭で見るより仕方がないと、これは長期入院にな

りますから病院では見ることはできません。医療費減額さ

れますからいられません。介護施設は今言ったように人が

いないから受け入れないどころか、介護施設自体少しずつ

潰れていっています。 

介護費用が安いばかりじゃなくて人がいない。この2つの

ダブルパンチを食らっています。こういう極めて深刻な事

態です。政治家はいまいち鈍感です。だから私どもは先行



してこういうことをやっているんですが、とにかく日本は

介護士ばかりでなく、人材不足が甚だしいです。 

日本はすぐ制度を作るんです。ところが台湾なんかはもう

そんな制度なんか作りません。言葉がろくにできなくても

入れちゃうんです。日本は気取って技能を教えるという立

場をとるんだけども、他の国は労働者として入れるんで

す。こういう割り切り方ができない国なんです。インドネ

シア人でさえも実は日本へ連れてくるのが少しずつ困難に

なってきている。でも、シンガポールとかドイツ、特にド

イツなんか国がインドネシアでドイツ語を教える費用を出

すんです。日本は何もやってくれません。それだけ日本の

政治家は鈍感なんです。人不足ということに対して、僕は

すぐ政治家に文句を言います、もっと真剣に取り組めって

ね。すんなりと受け入れる体制が日本にないので、ジャパ

ンパッシングが今起こってます。ベトナム人、フィリピン

人なんかは日本を敬遠し始めている。円安の影響もあると

いうが、円安だけじゃないです。 

ここはもう労働力として割り切って、パンと入れるという

風に覚悟を決めて。ただし、日本語の教育だけは国が現地

でしっかりやる、というぐらいの予算を私は作るべきだと

思うんです。そういう制度が日本は徹底的に遅れているの

で、恐らくこれからもジャパンパッシングは起こってくる

でしょう。そういう中で極めて厳しい活動を私どもは続け

ないといけません、自分のところの組織を守るためには。

こういう現状にあることを皆さん方は十分考えておいてく

ださい。誰でもお金持ち貧乏に関わらず認知症はなります

から、僕もなる可能性がある。僕は幸いなことに岩田君に

βアミロイドのチェックをやってもらって、何の異常もな

いということだからなりませんけど、高いお金かかります

が、そういうβアミロイドのチェックができる皆さんはぜ

ひやってください。有益な情報が得られると思いますの

で、お勧めしたいと思います。終わります。 

ありがとうございます。 

 

会員卓話 

小野素尊 

 

事業紹介をし

ていきたいと

思います。 

PSSグループ

ということで

すが、基本形

は個人事業

主、零細でや

っています。

司法書士と社会保険労務士が法人化していまして、行政書

士は個人事務所という形でやっております。PSSの略は、

PURE ＆SIMPLE  SOLUTIONということで、まさに解決策とい

うような意味を持ってPSSと名乗っております。 

グループの概要です。 

司法書士法人と社会保険労務士法人、行政書士としてやっ

ております。平成14年に司法書士を始めまして、翌年行政

書士の登録をしました。最初大曽根駅が交通の便が良いだ

ろうと言うことで大曽根で開業しました。平成17年、交通

の便が良くてもあまり仕事につながらなかったので、昭和

区のほうに移りました。昭和区は中区や名駅と違って決し

て仕事が多い場所ではありませんが、実家が近く私は一人

っ子なので、親の近くにいたほうがいいだろうということ

で移りました。司法書士行政書士を10年ほどしたところ

で、社会保険労務士の資格を取りまして、登録をして3つ

の資格で業務を行うと言う形でやっております。 

令和3年の7月に、司法書士を法人化しまして、続いて、

10月に社会保険労務士のほうも法人化しました。 

令和3年コロナでなかなか仕事も大変な時期でしたが、勢

いで法人化をしてしまったと言ういきさつもあります。今

私のところに在籍している資格者の人数なんですが、司法

書士が私を含めて4名、社会保険労務士が私を含めて2

名、行政書士が私を含めて2名ということで、司法書士、

社会保険労務士、行政書士に私が1人ずつカウントされて

いるので、司法書士3名、社労士1名、行政書士1名、去

年の年末の時点では在籍しておりました。 

皆さん御存じだとは思いますが、司法書士はどういう仕事

をするかと言いますと登記であったり、裁判所書類の作

成、司法について書く人という意味で司法書士です。司法

ですので、法務局法務省の管轄の法務局であったり、裁判

所っていうのがテリトリーという形になってきます。簡易

裁判所においては140万円以下の裁判についての代理権を

持ってはいますが、これが話題になった頃は色々とサラ金

の話だの案件はありましたが、もうここ10年ぐらい一切こ

の仕事はしていません。私のところで司法書士として主に

しているのは、登記の手続きです。不動産登記、商業法人

登記ということで、不動産登記というのは相続に関する登

記、不動産の売買、あるいは贈与をした時の登記、あるい

は融資を行った時の担保設定とかあと最近ですと家族信託

を組まれた時の信託に関する登記なども行っております。

会社に関する登記などは設立から定款変更であったり、役

員変更、あるいは組織再編合併とか、そういった再編の方

法を取り扱っております。裁判手続に関しましては、書類

作成で相続に関するようなところ、あるいは成年後見など

がどちらかというと、家庭的な話の書類作成が中心となっ

ております。 

後は財産管理としまして、遺言書の作成をお手伝い、相続

が発生した時に銀行の名義変更、証券の名義変更のお手伝

いと、成年後見も取り組んでおります。 

社会保険労務士とは、社会保険、労働保険の手続きを行な

う、労務相談を受けるという資格になってきます。私のと

ころでは、労働保険があって、社会保険のお手続き、年に

一回、保険料の算定する年度更新という手続き、算定基礎

という手続きを行なっております。 

また、就業規則、労働者と事業主の雇用契約書賃金規定な

どの作成なども、適法に残業ができるようにする36協定の

作成なども行っております。お話をいただければ労働者名

簿、賃金台帳の作成、あと助成金ということで、雇用調整

助成金なども最近は取り扱わせていただいてました。 

もう一つ行政書士ですが、こちら行政に関する書類を書く

人という意味で、行政ですから、市町村であったり、司法

でないところに書類を出すというイメージです。官公署に

提出する書類その他、権利義務又は事実証明に関する書類

を作成することというのが法律で定められている業務の主



なところということになりますで、具体的にうちで取り扱

っていることとしましては各種の営業許可、建設業の許

可、産業廃棄物の収集運搬業、後の運送業、そういったと

ころの営業許可のお手伝いをさせていただいております

で、建設業に関しては経営事項審査の申請、入札に関する

お手続きもお手伝いさせていただいております。 

また、医療法人などの各種法人につきましても、色々と携

わらせていただいてまして、定款変更だったり、各種の変

更届なんかもさせていただいております。また、去年の秋

から私のところではDXデジタルトランスフォーメーション

に取り組んでいます。職員の負担軽減をして時間を有効活

用し、業務プロセスを見える化して業務の改善を目指して

いこうということで取り組みを始めました。 

従業員が少しでも楽になるようにと思って取り組みを始め

たんですが、なぜかその後、続々と退職していき、この在

籍資格者司法書士が来月には1名になってしまいまして、

社会保険労務士2名、行政書士1名ということで、私以外

に資格者が一人しかいないような状態になってしまうとい

う非常にピンチな状況になってきております。時々暗い顔

をしていることもあるかもしれませんが、その時は優しく

励ましていただけると嬉しいです。 

私個人ですが、最初の卓話の時にもお話をさせていただき

ましたとおり、この辺、栄の出身でして、小学校の間は栄

小学校に通っており、中学高校が男子校に入りまして、中

学でハンドボール部、高校ではラグビー部に入りました。

ずっと名古屋におりますので、好きな食べ物はあんかけス

パ、味噌カツです、それがほかの県へ出てしまうと食べら

れなくなってしまうというのが非常に心配だったので、大

学もこちら、就職もこちら、ずっと名古屋という形で生活

をしています。 

大学を出まして1年間は保険会社に勤め、そのあとで司法

書士の事務所に勤め転職しました。2年後くらいに資格を取

りまして、30歳の時に開業しました。  

30歳で開業して間もなく、東山ライオンズクラブに3年ほ

ど入会させていただきました。その時はまだ私も若かった

ので、なかなか溶け込むことも難しく、3年ぐらいで結婚を

機に辞めてしまったんですが、今はロータリーに入らせて

いただいて、非常に和やかにフレンドリーな皆さんに本当

に感謝している次第です。 

ロータリーの方はこれからも続けていきたいと思っており

ます。最初の卓話にもお話ししましたが、何か趣味を持ち

たいと、去年の秋からウクレレ教室に通い始め、月2回練

習して、今5曲目が弾けるようになりました。本当は今日

持ってきて演奏しようと思いましたが、また機会があれば

披露させていただければと思います。まだ全然下手です

が、頑張っております。ウクレレに味をしめ趣味を広げて

いこうと、今やりたいなって思っているところがダイビン

グです。あと今年夏には、体重を10キロ落として8月のネ

ブタは完走できるように頑張りたいなと思っています。最

近ふと思ったのが和太鼓にチャレンジしていければいいな

と思っております。 

私の業界からのお話を幾つかさせていただきたいと思いま

す。 

所有者不明土地の発生予防のために不動産の登記に関する

手続きの法改正法整備がされてきております。 

その一つとして相続登記の相続によって名義変更すること

が来年の4月1日から義務化されます。 

相続が発生して、自分が所有者になった時から3年間、あ

るいは遺産分割協議が整った時から3年間に登記をするル

ール決めがされております、今までは相続の登記をしなく

ても、特にペナルティーはありませんでしたが、義務化さ

れるということで、10万円以下のペナルティーがかかって

きます。 

相続の話が揉めて、3年以上かかることも発生するかと思い

ます。そこに対するケアとしまして、相続人申告登記とい

うのが始まってきます。話し合いがまとまらずに、自分が

相続人であるにもかかわらず自分が使用者になるかどうか

分からない時に、私は相続人ですということを届け出るこ

とによって、先程の義務を果たしたような扱いになってく

るという制度も盛り込まれております。 

後は相続した土地を要らないのに引き継いでしまったケー

スも出てくると思うんですが、そういった場合、国に譲り

渡すことができますという相続土地国庫帰属制度が、この4

月27日から始まります。ただ、いらない土地だから、何で

も国に渡せるというものではなくて、通常の管理又は処分

に当たり過大な費用や労力が必要ではない土地。管理しや

すい土地はもらってあげますよという国にとって、ちょっ

と都合がいい制度なのかなとは思うんですが、こういった

ものも開始されます。 

国が引き受けてはくれるんですが、ただでは引き取ってく

れない。審査手数料であったり、あとは負担金で20万円ほ

ど納めなければいけないという仕組みになっております。 

社会保険労務士の部分からいきますと、雇用保険の保険料

率が0.2%引き上げられます。 

来年の4月から障害者雇用率の引き上げが決まりました。

今年は43.5人以上の事業主は2.3%の雇用率、43.5人以上

で一人は雇う、それが40人以上に対して2.5%引き上げられ

ます。大勢従業員を雇っている事業主の方は、注意してい

くところになります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後の例会予定        

 

４月２０日(木) 会員卓話 藤田守彦さん、今村昌根さん 

4 月27 日（木） 休会（定款により 4/29「昭和の日」） 

5 月 4 日（木）  休会（定款により 5/3～5 祝日） 

５月１１日(木) 青少年奉仕月間卓話 名古屋中央 RAC 

 


